
Compte-rendu du CSAL Formation Spécialisée du 05 décembre 2023

Après lecture des différentes déclarations liminaires, le nouveau président du CSAL-FS
a apporté un certain nombre d’informations dont sa volonté de faire des conditions de vie au
travail sa priorité. Nous verrons bien. S’il partage le constat des fortes suppressions d’emplois
et  de  services  ces  dernières  années  en  Aveyron,  il  estime  qu’aujourd’hui  il  y  a  un
infléchissement  de  ces  politiques.  Ce sont  quand  même encore  5  emplois  qui  seront
supprimés en Aveyron en 2024 et supportés par les agents… !

Le sujet Gérer Mes Biens Immobiliers (GMBI) a été
l’occasion d’un long échange avec les OS. FO-DGFIP 12
a souligné la déconnexion de notre ministère quant à la
mise  en  place  de  cette  réforme  en  pleine  période  de
restructurations  avec  la  création  du  SDIF  de  Millau  et
toutes  les  conséquences  sur  les  conditions  de  vie  au
travail pour les agents. Le ridicule de l’impréparation du
déploiement de GMBI a explosé ces dernières semaines
avec  les  Taxes  d’Habitations  Secondaires  pour  les
mineurs… La DGFIP a pu taxer des enfants de 1 an...
Nous passons pour des guignols une fois de plus. FO-
DGFIP  12  a  mis  l’accent  sur  le  nombre  important
d’usagers qui n’ont pas internet ou ne maîtrisent pas du
tout  l’outil  informatique.  Les  publicités  qui  circulent  en
nombre sur  les réseaux sociaux comme celle  ci-contre
nous interpellent fortement. « Aux Finances publiques, le
numérique est au service de l’usager quel qu’il soit ». Les
collègues  qui  reçoivent  chaque  jour  à  l’accueil  ou  au
téléphone  des  usagers  sans  équipement  informatique,
sans internet, ou complètement perdus dans les espaces
en  ligne,  jeunes  et  plus  âgés  qui  n’y  arrivent  pas,
apprécieront. Il y a la vitrine Bercy et il y a la réalité du

terrain. Afin de répondre à cette problématique, le président annonce la mise en place d’un
formulaire papier pour la prochaine campagne GMBI. Il faut un beau fiasco pour que notre
administration envisage quand même qu’il y a d’autres réalités que la « start-up nation »...

I/ Approbation des PV du 29 juin 2023.

FO et Solidaires s’abstiennent ; la CGT vote contre.
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II/ Présentation du règlement intérieur et recueil des éventuelles propositions.

Le président informe que même si la règle fixe un minimum d’une séance de CSAL-FS
par an, il souhaite maintenir les trois séances habituellement réunies chaque année dans le
département  et  découplées  des  CSAL  classiques.  Le  président  s’engage  également  à
respecter les politiques anciennes comme réunir la FS hors vacances scolaires et mercredi, le
matin, et de tenir compte des contraintes de l’Inspecteur Santé et Sécurité au Travail et de
l’Assistante Sociale.

Les OS ont apporté des propositions de modification du règlement intérieur et ont voté
unanimement pour l’ensemble de ces propositions. Elles remonteront au national et seront
ensuite votées en CSAL l’année prochaine.

III/ Questions diverses.

La question du  pont naturel refusé pour le  10 mai 2024 a été posée. Le nouveau
directeur suivra les consignes de Bercy si finalement il y avait un retournement de situation
dans la consigne nationale.

L’absence de médecine de prévention en Aveyron est encore une fois soulignée. La
demande sera une nouvelle fois relayée au national.

L’accueil fiscal du SGC d’Espalion a été abordé. Les deux agents qui assurent l’accueil
fiscal  au  SGC sont  proches de partir  à  la  retraite.  Qui  les  remplacera,  qui  répondra  aux
usagers ?  Autant  de  questions  auxquelles  la  direction  n’a  à  ce  jour  aucune  réponse  à
apporter. La crainte des collègues du SGC de devoir assurer cette mission est légitime. La
direction indique qu’elle  ne demandera pas aux agents du SGC de faire  cet  accueil  et  a
plusieurs pistes. Elle consulte aussi les agents du SIP de Rodez. L’ouverture d’une Maison
France Service ce mois de décembre à Espalion est évoqué comme solution. On serait loin du
compte en service rendu…

La dernière question concerne l’impossibilité  pour  les professionnels de prendre en
ligne des rendez-vous physiques avec le SIE de Rodez durant la période des travaux (via
APRDV). La direction doit se renseigner à ce sujet.

  Les représentants FODGFiP-12. 
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